

**AGENDA MUNICIPAL QUE PRESENTA AL  
ELECTORADO PETROMACORISANO EL CANDIDATO A  
LA ALCALDÍA POR EL PRSC**

**NÉSTOR MUÑOZ**



Mi agenda se basa en cuatro ejes fundamentales: la reactivación económica y social, la mejora de los servicios públicos, la sostenibilidad ambiental y la participación ciudadana.

- **Reactivación económica y social:** Quiero que nuestra ciudad sea un polo de atracción para las inversiones, el emprendimiento y el empleo. Para ello, voy a impulsar un plan de reactivación económica y social que incluya medidas como impuestos y tasas municipales justas, la simplificación de trámites administrativos, el apoyo a los sectores productivos más afectados por la crisis, la creación de un fondo de emergencia social, la ampliación de las ayudas a las familias más vulnerables, la potenciación del comercio local y el turismo, y la colaboración con otras administraciones e instituciones para captar fondos internacionales y nacionales. Diseño y establecimiento de la marca ciudad, que defina la nueva imagen que será utilizada por la ciudad de San Pedro de Macorís, que permita difundir el branding y la reputación del nuevo SPM, con el fin de empoderar a sus ciudadanos, presentar las ventajas competitivas de la ciudad y divulgar la visión del municipio.

En este sentido concretamente nuestra propuesta se presenta en los siguientes cuatro aspectos esenciales:

- **Mejorar el clima de negocios y la competitividad:** reducir la burocracia y los trámites administrativos, simplificar los impuestos municipales, ofrecer incentivos fiscales y financieros, crear un observatorio municipal de emprendimiento, facilitar el acceso a espacios físicos y virtuales para el trabajo colaborativo, promover la participación ciudadana y la transparencia en la gestión pública.

- **Fomentar la cultura emprendedora y la formación:** impulsar programas educativos y formativos sobre emprendimiento en todos los niveles, desde la educación primaria hasta la universitaria.

apoyar las iniciativas de las instituciones académicas y las organizaciones sociales que trabajan en este ámbito, organizar eventos, concursos, ferias y encuentros que difundan las experiencias y oportunidades de emprendimiento, crear una red de mentores y asesores que orienten y acompañen a los emprendedores.

- Potenciar la innovación y la diversificación productiva: estimular la investigación, el desarrollo y la transferencia de tecnología, incentivar la colaboración entre los sectores público, privado y académico, apoyar el desarrollo de sectores estratégicos como el turismo, la agroindustria, las energías renovables, las industrias culturales y creativas, entre otros, crear un fondo municipal de innovación que financie proyectos con alto potencial de impacto.

- Fortalecer el tejido empresarial y social: promover la cooperación y el asociacionismo entre los emprendedores, facilitar el acceso a fuentes de financiación alternativas, el microcrédito o los Business Angels, crear una plataforma digital que conecte a los emprendedores con los recursos y servicios disponibles en el ecosistema local, regional y nacional, impulsar la responsabilidad social empresarial y el emprendimiento social como herramientas para generar valor compartido.

Esta propuesta presenta un proyecto en favor de las familias vulnerables de San Pedro de Macorís, que es el siguiente:

- Crearemos un programa de renta básica municipal que beneficiará a las familias más pobres y les permitirá acceder a los servicios básicos de salud, educación y alimentación.

Será implementado siguiendo los siguientes pasos:

1. Identificar a las familias beneficiarias mediante un censo socioeconómico que considere variables como el ingreso familiar, el número de miembros, la edad, el nivel educativo, la situación laboral, la condición de salud, el acceso a servicios básicos y la participación en programas sociales existentes.
2. Establecer el monto de la renta básica en función del costo de la canasta básica de alimentos y otros bienes y servicios esenciales, así como del nivel de desarrollo humano de la provincia. Se sugiere que la renta básica sea equivalente al 50% del salario mínimo nacional, lo que representa unos 5,500 pesos dominicanos mensuales por familia.
3. Identificar fuentes de financiamiento para el proyecto. También se puede recurrir a fuentes externas de cooperación internacional o a la emisión de bonos sociales.

4. Administrar el programa mediante una entidad pública autónoma y transparente que se encargue de realizar los pagos a las familias beneficiarias mediante transferencias electrónicas o tarjetas prepago, así como de supervisar el cumplimiento de los requisitos y las condiciones del programa.
5. Evaluar el impacto del programa mediante indicadores que midan los efectos de la renta básica sobre el nivel de vida, el consumo, el ahorro, la inversión, el empleo, la educación, la salud, la participación ciudadana y la cohesión social de las familias beneficiarias.

Un programa de renta básica para las familias vulnerables de San Pedro de Macorís podría ser una herramienta eficaz para mejorar sus condiciones de vida y promover su desarrollo humano integral.

- Ampliaremos la red de comedores sociales y de centros de atención integral a la infancia y la adolescencia, donde se ofrecerán actividades recreativas, culturales y formativas.
- Impulsaremos la generación de empleo digno y sostenible, mediante el apoyo a las iniciativas económicas locales, el fomento del cooperativismo, la economía social y la capacitación laboral de las personas desempleadas o subempleadas.
- Promoveremos la participación ciudadana y el empoderamiento de las familias vulnerables, a través de la creación de espacios de diálogo, consulta y decisión sobre las políticas públicas que les afectan.
- Estableceremos un plan de mejora de viviendas en mal estado, en nuestros barrios marginados, acorde con las posibilidades económicas de nuestra corporación edilicia.
- Fortaleceremos la coordinación entre las diferentes instituciones y organizaciones que trabajan con las familias vulnerables, para optimizar los recursos y evitar la duplicidad o el solapamiento de acciones.

Estas son algunas de las acciones que propongo para convertir a San Pedro de Macorís en una ciudad más emprendedora, dinámica e inclusiva.

- **Mejora de los servicios públicos:** Quiero que nuestra ciudad sea un referente en calidad de vida, seguridad y bienestar. Para ello, voy a mejorar los servicios públicos que dependen del Ayuntamiento, como la limpieza, el transporte, la educación, la cultura, el deporte, la sanidad o los servicios sociales. Voy a aumentar la dotación de personal y medios materiales, a renovar las infraestructuras y equipamientos, a ampliar la oferta de actividades y programas, y a garantizar el acceso universal y equitativo a todos los servicios. Articulación entre el gobierno nacional y el ayuntamiento para ampliar la cobertura del sistema de alcantarillado sanitario del sistema existente en la zona urbana del municipio y mejorar el tratamiento final de las aguas servidas. Gestionar ante el gobierno central la construcción-reconstrucción del drenaje pluvial, lo que permitirá conducir las aguas resultado de las lluvias, evitando las inundaciones.

- **Sostenibilidad ambiental:** Quiero que nuestra ciudad sea un ejemplo de compromiso con el medio ambiente y la lucha contra el cambio climático. Para ello, voy a desarrollar un plan de sostenibilidad ambiental que contemple acciones como la mejora de la gestión de residuos, el fomento de la movilidad sostenible, el aumento de las zonas verdes y los espacios públicos, la eficiencia energética en los edificios municipales, la promoción de las energías renovables, la protección del patrimonio natural y cultural, y la sensibilización y educación ambiental.

En el plano ambiental nos proponemos identificar, recuperar y/o crear los espacios públicos caracterizados por la presencia de áreas naturales o espacios verdes en la zona urbana. De la misma manera incrementaremos la infraestructura verde para crear corredores continuos aplicando las herramientas de ITree.

Restauración ecológica de las riberas de los ríos Soco, Higüamo y Laguna Mallén:  
Limpieza y saneamiento. Restauración ecológica y ambiental de la zona costera:  
Limpieza, saneamiento y reforestación con especies endémicas del bosque costero.

Gestión integral de residuos sólidos, mediante el diseño, programación y seguimiento con la finalidad de efficientizar el sistema de recogida, reciclaje y disposición final de los residuos sólidos a nivel municipal.

Construir una planta de tratamiento de aguas residuales que evite la contaminación del río Higuamo y el mar Caribe, y que permita el reuso de agua para fines agrícolas e industriales.

Reforestar las zonas degradadas con especies nativas y promover la conservación de los bosques existentes, especialmente los manglares y los humedales.

Fomentar la educación ambiental y la participación ciudadana en la protección y el cuidado del medio ambiente, mediante campañas de sensibilización, capacitación y voluntariado.

Impulsar el desarrollo de energías renovables, como la solar y la eólica, que reduzcan la dependencia de los combustibles fósiles y las emisiones de gases de efecto invernadero.

Apoyar el turismo sostenible, que respete y valore el patrimonio natural y cultural de la ciudad, y que genere beneficios económicos y sociales para la población local.

**- Participación ciudadana:** Mediante la implementación de los Cabildos Abiertos, quiero que nuestra ciudad sea un espacio de democracia participativa, donde la ciudadanía pueda expresar sus opiniones, propuestas e iniciativas sobre los asuntos que les afectan. Para ello, voy a crear un consejo municipal de

participación ciudadana, donde estén representados todos los sectores sociales y económicos de la ciudad. Voy a impulsar los presupuestos participativos, donde los ciudadanos puedan decidir sobre una parte del gasto público. Voy a habilitar canales de comunicación directa con el alcalde y los regidores, como una web municipal interactiva, una aplicación móvil o unas jornadas de puertas abiertas. Y voy a fomentar la transparencia y la rendición de cuentas en la gestión municipal.

Los problemas de San Pedro de Macoris en materia de crecimiento desordenado, inundaciones, servicios municipales deficientes, abandono del centro histórico, ineficiencia del drenaje pluvial y sanitario, gestión del agua potable, y muchos otros que nos han permitido identificar por medio del análisis de los factores críticos, que son aquellos que nos permiten dicha identificación, con el propósito de orientar el desarrollo de San Pedro de Macoris hacia niveles de habitabilidad aceptables para la población residente en nuestro municipio.